

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan pada BAB IV, maka dapat diambil kesimpulan dan saran yang berhubungan dengan “Peran Pembimbing Rohani Islam dalam Meningkatkan Motivasi Beragama Para Karyawan di rumah sakit Islam Sunan Kudus” sebagai berikut :

1. Peran pembimbing rohani Islam dalam meningkatkan motivasi beragama para karyawan di rumah sakit Islam Sunan Kudus yaitu: melalui pengajian pagi dan bulanan dengan beberapa materi seperti ngaji Al-Qur’an dan Tafsirnya, Kitab Hadist Riyadlus Shalihin, dan Kitab Fiqih Fathul Qarib. Beberapa perannya yaitu mengkoordinasi, memotivasi, dan mengevaluasi.

Pembimbing rohani Islam dalam meningkatkan motivasi beragama para karyawan di Rumah Sakit Islam Sunan Kudus sudah mampu menyentuh tujuan dan membuahkan hasil, walaupun belum sepenuhnya maksimal. Hal ini dikarenakan kurangnya waktu dalam pelaksanaan pembimbingan dan jumlah pembimbing rohani Islam di Rumah Sakit Islam Sunan Kudus.

2. Metode yang digunakan pembimbing rohani Islam dalam meningkatkan motivasi beragama para karyawan di Rumah Sakit Islam Sunan Kudus adalah menggunakan metode langsung, dimana secara langsung menggunakan teknik *grup teaching*. Penggunaan metode tersebut juga menggunakan teknik pendekatan *Mau'idzah Hasanah* atau dengan nasihat yang baik.
3. Kendala yang dihadapi pembimbing rohani Islam dalam meningkatkan motivasi beragama para karyawan di Rumah Sakit Islam Sunan Kudus adalah :
 - a. Kurangnya kesadaran karyawan sehingga ada beberapa karyawan yang sengaja tidak mengikuti kegiatan pembimbingan rohani Islam.
 - b. Sedikitnya waktu dalam melaksanakan pembimbingan rohani Islam kepada para karyawan.

- c. Kurangnya fasilitas kitab sehingga banyak karyawan yang hanya mendengarkan ceramah tidak bisa ikut membaca kitab bersama-sama.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian tentang peran pembimbing rohani Islam dalam meningkatkan motivasi beragama para karyawan di Rumah Sakit Islam Sunan Kudus dan dari simpulan yang telah dijelaskan maka peneliti menyampaikan saran-saran yang sekiranya dapat memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terkait atas hasil penelitian ini, dengan harapan dapat meningkatkan kualitas pembimbingan kepada para karyawan.

Adapun saran-saran yang dapat disampaikan sebagai berikut :

1. Bagi petugas rohani

Bagi petugas pembimbing rohani Rumah Sakit Islam Sunan Kudus agar lebih meningkatkan pelayanan bimbingan rohani atau keagamaan kepada karyawan, karena aktivitas beribadah sangatlah terpengaruh terhadap pengetahuan tentang keagamaannya masing-masing.

Diperlukan adanya penambahan personil petugas pembimbing rohani dengan tenaga profesional, agar pelayanan yang diberikan lebih komprehensif, profesional dan maksimal. Dalam pelaksanaan pembimbingan rohani Islam melalui pengajian pagi dan bulanan, alangkah baiknya bila diadakan tanya jawab tentang keagamaan sehingga para karyawan dapat memiliki pemahaman dan pengalaman yang luas.

2. Bagi Rumah Sakit

Bagi Rumah Sakit Islam Sunan Kudus agar meningkatkan dan menonjolkan nilai-nilai beragama di lingkungan rumah sakit seperti :

- a. Untuk menambah waktu dalam kegiatan pembimbingan rohani Islam.
- b. Hendaknya ada ruangan khusus untuk petugas bimbingan rohani yang lebih memadai, sehingga para karyawan bisa berkonsultasi secara langsung melalui ruangan tersebut.
- c. Penambahan tenaga pembimbing rohani di rumah sakit.

3. Bagi Mahasiswa

Mahasiswa Fakultas Dakwah dan Komunikasi mempunyai ruang lingkup yang sangat luas dalam mengembangkan skill dan kemampuan keilmuan yang dimilikinya dalam aplikasi praktis kehidupan karena lapangan kajian yang dipergunakan melingkupi berbagai disiplin ilmu sosial yang sangat luas.

C. Penutup

Segala puji milik Allah SWT, Tuhan semesta sekalian alam. Dengan pertolongan Allah yang Maha Tinggi dan Maha Agung yang senantiasa melimpahkan rahmat, taufik, serta hidayah-Nya sehingga memungkinkan bagi peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Tak lupa rahmat serta salam sejahtera semoga tetap dilimpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat, dan pengikutnya.

Peneliti menyadari betul bahwa dalam penulisan karya ilmiah ini banyak kekurangan dan keterbatasan ilmu yang dimiliki. Kekurangan dan kekhilafan sebagai manusia menyadarkan peneliti atas kurang sempurnaan skripsi ini. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati memohon kepada pembaca untuk memberikan kritik yang membangun dan saran-saran dalam upaya penyempurnaan skripsi ini.

Akhirnya peneliti mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu baik bantuan moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini. Dari peneliti mengharapakan semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan menambah pengetahuan bagi peneliti dan pembacanya. Semoga apa yang telah dikerjakan peneliti menjadi amalan yang diberkahi dan ikhlas semata-mata mengharap ridha-Nya.

Sebagai akhir kata, terbesit suatu harapan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca budiman pada umumnya, dan khususnya bagi peneliti di masa-masa yang akan datang. *Aamiin ya Rabbal 'Alamiin.*